

Gana Petro. La izquierda gobernará Colombia por primera vez

Gustavo Petro superó en segunda vuelta a Rodolfo Hernández con una ventaja de tres puntos en las elecciones presidenciales de Colombia y de inmediato ofreció una "política de amor" y reconciliación; mandatarios de América Latina felicitaron al ganador, incluido López Obrador, quien calificó de "histórico" el triunfo. En Francia, Macron perdió la mayoría absoluta del Parlamento. LUISA GONZÁLEZ/REUTERS PAGES.18Y19



Con Petro, por primera vez la izquierda gobernará Colombia

Presidencia. El candidato de la coalición Pacto Histórico supera a Rodolfo Hernández por tres puntos en la segunda vuelta; ofrece una "política de amor" y reconciliación

ISRAEL NAVARRO
BOGOTÁ

El candidato a la presidencia de Colombia de la coalición Pacto Histórico, Gustavo Petro, ganó la segunda vuelta electoral, con lo que se convirtió en el primer mandatario de izquierda en la historia del país.

Asimismo, Francia Márquez es la primera mujer y afroamericana en llegar al cargo de vicepresidenta; en su discurso de celebración afirmó que erradicará

el patriarcado y luchará por los derechos de la



comunidad LGBT.

Con 100 por ciento de las actas computadas por la Registraduría Nacional del Estado Civil, Petro logró 11 millones 281 mil 13 votos, es decir, el 50.44 por ciento.

Mientras que el abanderado de la Liga de Gobernantes Anticorrupción, Rodolfo Hernández, alcanzó 10

millones 580 mil 412 sufragios, 47.31 por ciento de las actas.

El Registrador Nacional, Alexander Vega, detalló que el próximo jueves el Consejo Nacional Electoral dará a conocer los resultados oficiales.

En su primer acto como ganador, Petro declaró que Colombia será “potencia mundial de la vida” y llamó a los simpatizantes de Hernández y a opositores a construir un gran acuerdo nacional para instaurar una política basada en el amor y la reconciliación.

“La paz es que alguien como yo pueda ser presidente, que dejemos de matarnos desde el gobierno que se iniciará el 7 de agosto”.

En la Movistar Arena, adelantó que desarrollará el capitalismo en Colombia, “no porque nos guste”, sino porque “tenemos que superar mentalidades que tenían los dueños esclavistas”.

También indicó que pedirá a la Fiscalía General de Colombia que libere a los jóvenes y presos políticos que solo buscaron un cambio.

“Pediré liberar presos políticos, a los jóvenes que buscaron un rumbo diferente para el país; este es un gobierno que quiere construir a Colombia en la paz, en justicia social y ambiental”.

Descartó que su gobierno sea de persecución política o jurídica, al tiempo que llamó de nuevo a sus adversarios políticos a construir un gran acuerdo nacional.

“La paz significa que los 10 millones de votos de Rodolfo son bienvenidos, Rodolfo puede dialogar con nosotros cuando quiera. No vamos a usar el poder en función de destruir al oponente, la oposición será bienvenida en el Palacio de Nariño. Nunca habrá persecución política, solo diálogo”.

Indicó que no traicionará a los 11 millones que votaron por él y que con su apoyo “vamos a gritar a la historia que Colombia cambió”.

Detalló que su política del amor “no es un cambio para vengarnos, sino que consiste en dejar el odio atrás. Necesitamos del amor, del diálogo, es abrir oportunidades a todos los colombianos, llegó el gobierno de la esperanza”.

Petro reconoció a la marea juvenil que lo apoyó y les prometió reformas que avancen en derechos como pensiones para adultos mayores, universidades para jóvenes y productos de la canasta básica para los niños.

Rodolfo Hernández informó que tras conocer los resultados preliminares llamó a su rival político y lo felicitó, al tiempo que le manifestó su apoyo para cumplir las promesas de cambio.

“Llamé a Gustavo para felicitarlo y ofrecerle mi apoyo para cumplir con las promesas por las que Colombia votó hoy. Colombia siempre va a contar conmigo”, escribió en Twitter.

Asimismo, pidió a Petro cumplir con sus propuestas de combate a la corrupción, tal y como lo planteó en campaña. El presidente Iván Duque también se comunicó con Petro y anunció que se reunirán en los próximos días para iniciar el proceso de transición.

“Llamé a Gustavo Petro para felicitarlo como presidente electo de los colombianos. Acordamos reunirnos en los próximos días para iniciar una transición armónica, institucional y transparente”, publicó.

Una vez que la Registraduría dio a conocer en los resultados preliminares, miles de colombianos tomaron las calles con banderas de Colombia y con la efigie de Petro.

En tanto, mandatarios como Pedro Castillo, de Perú; Guillermo Lasso, de Ecuador; Nicolás Maduro, de Venezuela; Alberto Fernández, de Argentina; así como Xiomara Castro, de Honduras, y Gabriel Boric, de Chile, también expresaron sus felicitaciones a Petro.

El presidente Andrés Manuel López Obrador lo calificó de “un triunfo histórico”, pues “los conservadores de Colombia siempre han sido duros, puede ser el fin de ese maleficio”.

Vigilancia mexicana

El presidente del INE, Lorenzo Córdova, afirmó que la elección en Colombia dejó claro “una vez más” que fustigar a la autoridad en los comicios no funciona y siempre dan los resultados más confiables.

Al formar parte de las ocho Misiones de Observación Internacional, más de 410 observadores de organismos internacionales, ONG acreditadas de 33 países y 55 organizaciones que dieron fe y legalidad al proceso, dijo a MILENIO que las autoridades condujeron una segunda vuelta electoral confiable.

El consejero Ciro Murayama también reconoció a los órganos electorales que en 50 minutos computaron 99.98 por ciento de votos con resultados confiables. ■



“No usaremos el poder en función de destruir; la oposición, bienvenida”



Presidenciales

Resultado de la segunda vuelta de las elecciones en Colombia

■ **Rodolfo Hernández**
Liga de Gobernantes Anticorrupción



10,580,412
votos
47.31%

■ **Gustavo Petro**
Pacto Histórico
Ganador



11,281,013
votos
50.44%



100% de los votos escrutados

FUENTE: Registraduría Nacional Colombia





Simpatizantes del mandatario electo celebran en calles de Cali. EFE

